
  

Ofício nº. 0228/2024-SEMIL/DH 

 

Guarujá, 14 de março de 2024. 

 

À 

Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística do Estado de São Paulo  

Departamento Hidroviário  

Av. Professor Frederico Hermann Jr., 345 - Alto de Pinheiros  

São Paulo – SP 

 

Assunto: Solicitação de Reunião para Tratar da Travessia Guarujá-Bertioga 

 

Prezados(as) Senhores(as), 

A AGUAVIVA, Associação Guarujá Viva, entidade sem fins lucrativos 

representante da Sociedade Civil do Guarujá e da Baixada Santista, vem, 

respeitosamente, manifestar preocupação em relação a questão de extrema 

importância para nossa comunidade: a travessia entre Guarujá e Bertioga. 

 No dia 13 de março de 2024, quarta-feira, por volta das 00h24min, fomos 

informados de que a travessia da balsa Guarujá-Bertioga e vice-versa encontrava-se 

paralisada devido à maré baixa. Esta paralisação é atribuída ao fato de que 

atualmente há um rebocador amarrado a um flutuante, em substituição às balsas 

que foram retiradas aproximadamente há um ano e ainda não retornaram. 

 



  

É com preocupação que observamos a frequência com que tal situação vem 

ocorrendo, afetando não somente o tráfego de pessoas, veículos e mercadorias 

entre os municípios de Guarujá e Bertioga, mas também impactando diretamente a 

rotina e o planejamento dos cidadãos e das atividades comerciais locais. 

Ressaltamos que, com as balsas em operação, tais interrupções não eram 

recorrentes, ao passo que, com a atual configuração da travessia, tornou-se 

praticamente diário enfrentar problemas durante períodos de maré baixa, sejam eles 

no período noturno, na madrugada ou durante o dia. 

Nesse sentido, manifestamos nossa solicitação urgente para que seja realizada 

uma reunião com representantes da SEMIL/DH, a fim de discutir soluções para a 

solução da questão relatada acima. Entendemos que é fundamental 

restabelecermos um sistema de transporte aquaviário eficiente e confiável, que 

atenda às demandas da população e das atividades econômicas da região. 

Estamos à disposição para agendar com a máxima urgência a reunião 

solicitada, bem como para colaborar na busca por alternativas viáveis e eficazes 

para resolver essa questão tão relevante para nossa comunidade. 

Certos de contarmos com a atenção e ação imediata da SEMIL/DH em 

relação a este assunto, aguardamos um retorno breve e favorável. 

Com os melhores cumprimentos, subscrevo-me atenciosamente, 

 

 

ENG. JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES 

Presidente da AGUAVIVA – Associação Guarujá Viva 
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